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ХРОНИКА

Законодательное Собрание провело внеочередную сессию в связи с ги-
белью губернатора Игоря Есиповского 

Иркутская область, 14.05.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области на внеочередной сессии 11 мая
приняли два постановления – «О досрочном прекращении полномочий губернатора Иркутской области Игоря Есиповского» и
«Об объявлении дня траура в Иркутской области». Председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина назвала эту
сессию ЗС чрезвычайной . Она была проведена в связи с гибелью в авиакатастрофе губернатора региона. 

Постановление «О досрочном прекращении полномочий губернатора Иркутской области Игоря Есиповского», согласно
законодательству, было принято без голосования. Людмила Берлина отметила, что Игорь Есиповский возглавил область с 16
апреля 2008 года. Итогом его деятельности стала стабильность общественно-политической ситуации в регионе, которая поз-
воляла руководству исполнительной власти находить решения проблем совместно с депутатами Законодательного Собрания.
Весомый вклад Игорь Есиповский внес в разработку и принятие основополагающего документа – Устава объединенной Иркут-
ской области.

Спикер ЗС также отметила, что в будущем предстоит реализовать планы первого губернатора объединенной Иркутской
области. Среди них – строительство аэропорта «Иркутск-Новый» в деревне Поздняково, обновление облика Иркутска к 350-
летию города. «Мы с вами живем теми планами, которые Игорь Есиповский начинал», — подчеркнула Людмила Берлина. 

Кроме того, постановление об объявлении дня траура в Иркутской области на 12 мая было принято парламентариями
единогласно. Людмила Берлина обратилась к гражданам и юридическим лицам с просьбой приостановить все запланирован-
ные развлекательные мероприятия. В этот день на всей территории Иркутской области были приспущены флаги. 

Внеочередная сессия Законодательного Собрания завершилась минутой молчания. 
Временно исполняющим обязанности губернатора Иркутской области был назначен первый заместитель председателя

правительства региона Сергей Сокол. Соответствующий указ президент РФ Дмитрий Медведев подписал 11 мая 2009 года. Со-
гласно законодательству, через 30 дней со дня досрочного прекращения полномочий губернатора Иркутской области в Зако-
нодательное Собрание должна быть внесена новая кандидатура на пост главы региона. 

Для справки: Разбившийся вертолет Bell 407 был обнаружен 10 мая в урочище Малышкино, в 18 км от поселка Листвянка
Иркутского района. В катастрофе погибли губернатор Игорь Есиповский, первый заместитель председателя правительства Ир-
кутской области – руководитель аппарата губернатора и правительства Иркутской области Михаил Штонда, пилот Виктор Кунов
и сотрудник ВОХР Александр Шостак. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Депутатам Законодательного Собрания Иркутской области на майской
сессии предстоит рассмотреть около 30 вопросов

Иркутская область, 14.05.09. На очередной сессии Законодательного Собрания Иркутской области, которая пройдет 20
мая, будет рассмотрено около 30 вопросов . Об этом говорилось на заседании коллегии ЗС под председательством спикера
Людмилы Берлиной.

Депутатам Законодательного Собрания предстоит принять в окончательном чтении ряд важных законопроектов. Среди
них – «О Законодательном Собрании Иркутской области», «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской области»,
«Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в Иркутской области» и другие. В окончательном чтении
также будет принят проект закона «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного характера в Иркутской области». Как отметил председатель комитета по законодательству о природо-
пользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС Юрий Фалейчик, рабочая группа обсудила все спорные вопросы по этому
законопроекту.

В первом чтении будут приняты законопроекты «Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской области» и «О де-
путатской проверке в Иркутской области» (оба законопроекта являются законодательными инициативами депутатов Бориса

Алексеева и Натальи Дикусаровой), «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (законодательная инициатива
группы депутатов), «О профилактике наркомании и токсикомании в Иркутской области» и другие. Кроме того, будет рассмот-
рено два законопроекта, касающиеся разграничения имущества, находящегося в муниципальной собственности – между Че-
ремховским районом и вновь образованными в его границах МО; между Нижнеудинским районом и вновь образованными в
его границах МО.

На майской сессии ЗС будут внесены изменения в план законопроектных работ Иркутской области на 2009 год и в област-
ную государственную социальную программу «Комплексные меры профилактики злоупотребления наркотическими средствами
и психотропными веществами на 2008-2010 годы». Как пояснила председатель комитета по здравоохранению и социальной
защите ЗС Татьяна Семейкина, изменения в областную социальную программу вносятся в связи с протестом прокуратуры ре-
гиона. Кроме того, будет рассмотрен депутатский запрос Владимира Матиенко «О реализации принятых правительством Ир-
кутской области обязательств по введению в эксплуатацию мостового перехода через реку Ангара в Иркутске». 

Запланировано проведение депутатского часа на тему «Здоровье школьников в Иркутской области и факторы, на него
влияющие». Как рассказала председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова, на депу-
татском часе планируется рассмотреть не только медицинский, но и образовательный аспект проблемы. 

На коллегии ЗС с повестки майской сессии ЗС было снято три вопроса, из них два законопроекта «Об административной
ответственности за правонарушения, посягающие на порядок организации и ведения регистра муниципальных нормативных
правовых актов Иркутской области» и «О начальном и среднем профессиональном образовании в Иркутской области», а также
депутатский запрос Антона Романова к губернатору региона «О создании международного центра по обогащению урана на
базе Ангарского электролизного химического комбината». Как отметил Юрий Фалейчик, данный депутатский запрос потерял
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актуальность. По его словам, с экологической точки зрения проект безопасен, а вопрос по налоговым поступлениям в областной
бюджет необходимо обсуждать с Росатомом. Людмила Берлина подчеркнула, что некоторые из этих вопросов могут быть
включены в повестку сессии на заседании коллегии Законодательного Собрания, которое состоится на следующей неделе.

Свое участие в сессии ЗС подтвердили 48 парламентариев из 50.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Спасателям Иркутской области будет дано право на получение жилья по
социальному найму

Иркутская область, 14.05.09. Законопроект «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных
ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» на майской сессии рекомендовано принять в третьем и
окончательном чтении. Такое решение принято на заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии
и сельском хозяйстве.

В третьем чтении в законопроект внесено 12 поправок. Как сообщил председатель комитета  Юрий Фалейчик, основными
субъектами законодательной инициативы являются он сам и Иркутское областное объединение профсоюзов. «Поправки, пред-
ложенные мной, являются неким обобщением позиций правовых служб, с которыми мы проводили заседания рабочей группы,
уточняли все формулировки», — сказал депутат. — Ключевая, по сути, поправка внесена по предложению областного объеди-
нения профсоюзов, она касается социальных гарантий спасателям областных аварийно-спасательных служб». 

В частности, по словам Фалейчика, раньше в проекте закона была предусмотрена возможность предоставления спаса-
телям квартир только из специализированного жилого фонда служебного жилья, а теперь эта норма расширена и приведена в
соответствие с Жилищным кодексом РФ. «Мы исходили из тех соображений, что спасатели, в первую очередь являются граж-
данами России, значит, на них распространяется общее требование о предоставлении жилья по социальному найму», — сказал
глава комитета.

Кроме того, были внесены некоторые уточняющие редакционные поправки, исключена из текста закона статья 9, которая
фактически дублирует федеральный закон. Таким образом, по словам Юрия Фалейчика, данный законопроект, «выверен всеми
участниками правоприменения этого закона». По его предложению, депутаты решили рекомендовать сессии принять его в
окончательном чтении в мае. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Проблемы, связанные со строительством Богучанской ГЭС, планируется
рассмотреть на правительственном часе в сентябре

Иркутская область, 14.05.09. Председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском
хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области Юрий Фалейчик предложил создать постоянно действующую ра-
бочую группу или комиссию для решения вопросов, связанных со строительством Богучанской ГЭС. По его словам, это позволит
обеспечить необходимую последовательность и преемственность в принятии решений. Депутат напомнил что постановление
«О проблемах, связанных со строительством Богучанской ГЭС, и путях их решения» было принято еще в 2007 году, при прежнем
губернаторе. Но из-за смены руководства область мало продвинулась в решении этих проблем.

При рассмотрении вопроса об исполнении данного постановления на заседании комитета Юрий Фалейчик сказал, что
фракция «Единая Россия» поручила ему изучить вопрос о необходимости разработки законопроекта или областной целевой
программы по переселению населения из затопляемых районов. Такой закон уже есть в Красноярском крае, где строительство
жилья для переселяемых семей велось за счет федерального бюджета, а расходы по переселению взял на себя субъект феде-
рации. Однако, как отметил глава комитета, есть и другие примеры. «Анализ действующего законодательства показывает, что
у субъектов федерации практически нет законодательной компетенции в этом вопросе, — сказал глава комитета. – Закон напи-
сать можно, но сначала надо определить наши возможности. Поэтому в решении проблем, связанных со строительством БоГЭС,
необходимо работать в содружестве с правительством региона». 

Заместитель председателя областного профобъединения Валерий Лукин сказал, что этот вопрос требует более тщатель-
ного изучения и законодательного урегулирования. По его словам, принятие областного законопроекта по переселению граждан
из затопляемых территорий позволит снять социальную напряженность в населенных пунктах, которые подлежат затоплению
(Кеуль и Невон в Усть-Илимском районе). 

В итоге депутаты поручили Юрию Фалейчику сформировать постоянно действующую комиссию и в рамках этой комиссии
изучить возможность разработки законопроекта или областной целевой программы по переселению населения из затопляемых
районов. Отчет правительства Иркутской области об исполнении постановления «О проблемах, связанных со строительством
Богучанской ГЭС, и путях их решения» предлагается рассмотреть на сентябрьской сессии Законодательного Собрания в рамках
правительственного часа.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Двустороннее движение по новому Ангарскому мосту откроется в но-
ябре 2009 года при условии финансирования строительных работ

Иркутская область, 14.05.09. Двустороннее движение по новому Ангарскому мосту откроется в ноябре 2009 года, если
строительные работы будут профинансированы в полном объеме из областного и федерального бюджетов. Об этом на засе-
дании комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области сообщил директор
ОГУ «Дирекция по строительству мостового перехода через р. Ангару в Иркутске» Павел Таюрский. На заседании под руковод-
ством председателя комитета Нины Чекотовой обсуждался запрос депутата Владимир Матиенко о ходе строительства мо-
стового перехода через Ангару.
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Павел Таюрский сообщил, что на 2009 год из областного и федерального бюджетов предусмотрены средства, необхо-
димые для окончания строительства второго пускового комплекса мостового перехода: 596 млн рублей составил переходящий
остаток средств федеральной казны на 1 января 2009 года, 505,75 млн рублей – субсидии из федерального бюджета, 233,5 млн
рублей – средства областного бюджета в рамках реализации федеральной целевой программы «Модернизация транспортной
системы России (2002–2010 годы)».

Однако из-за сложной финансовой ситуации строительные работы на новом мосту в первом квартале были приостанов-
лены. Подрядная организация ООО «СК «ВостСибСтрой» ведет работы по переустройству коммуникаций, строительству очист-
ных сооружений правобережных подходов мостового перехода. «Из общего объема предусмотренных на этот год средств
заказчику выделено только 596 млн рублей, — сказал Павел Таюрский. – Эти деньги распределены до 31 августа».

Депутат ЗС Владимир Матиенко обратил внимание коллег на то, что при существующем одностороннем движении пере-
двигаться по мосту затруднительно. «Развязок нет, движение парализовано. Город задыхается, потому что моста не хватает
всем», — сказал депутат. На что Павел Таюрский заявил: «Сегодня отрабатываются вопросы по развязкам. В этом году из феде-
рального бюджета предусмотрены средства на реконструкцию улицы 3 июля».

Матиенко предложил членам комитета по собственности и экономической политике не снимать с контроля вопрос по
строительству мостового перехода до ноября этого года, пока мост не введут в эксплуатацию. На майской сессии Законодатель-
ного Собрания депутатский запрос Владимира Матиенко будет рассмотрен.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Иркутская область больше не будет проводить конкурсы по общераспро-
страненным полезным ископаемым

Иркутская область, 14.05.09. На майской сессии Законодательного Собрания Иркутской области планируется внести из-
менения в закон «О регулировании отдельных отношений недропользования в Иркутской области». Как сообщил председатель
комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Юрий Фалейчик на заседании ко-
митета, необходимость принятия данного закона связана с тем, что изменился федеральный закон «О недрах», в результате
чего субъекты федерации лишены права на проведение конкурсов по общераспространенным полезным ископаемым. «Фак-
тически у нас осталось исключительная форма предоставления лицензий на общераспространенные полезные ископаемые –
проведение аукциона», —- сказал депутат. 

Чтобы привести областной закон в соответствие с федеральным, на апрельской сессии депутаты приняли законопроект
о внесении изменений в закон «О регулировании отдельных отношений недропользования в Иркутской области» в первом чте-
нии.  Однако,  по словам Юрия Фалейчика, несмотря на кажущуюся простоту, к нему поступил очень емкий по содержанию
набор поправок за подписью губернатора. Депутат отметил, что предложенные поправки меняют не столько смысл законо-
проекта, сколько форму и распределение отдельных вопросов по статьям закона. Концептуальных изменений к законопроекту
не предложено, поэтому он может быть принят в третьем чтении. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Готовится разграничение муниципального имущества в Черемховском и
Нижнеудинском районах 

Иркутская область, 14.05.09. В Иркутской области продолжается разграничение муниципального имущества. На заседа-
нии комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания под руководством председателя Нины

Чекотовой были рассмотрены вопросы, связанные с разграничением имущества в Черемховском и Нижнеудинском районах.
Оба законопроекта члены комитета рекомендованы к принятию в первом чтении на очередной сессии ЗС.

В Черемховском районе в ходе муниципальной реформы вновь образовано 18 МО, из них 17 сельских поселений и одно
городское. Начальник отдела оформления прав и разграничения собственности агентства имущественных отношений Иркутской
области Игорь Барабашов отметил, что разграничить имущество необходимо во всех 18 муниципалитетах. В перечень вошли
объекты недвижимости и транспорт. «Отсутствие регистрации права собственности на недвижимость не позволяет включить
имущество в полном объеме, — сказал Барабашов. – Поэтому перечень имущества будет обновляться, и в законопроект в после-
дующем придется вносить изменения».

В Нижнеудинском районе вновь образовано 23 МО со статусом городских и сельских поселений. Из них в 14 муниципа-
литетах имущество подлежит разграничению. Игорь Барабашов подчеркнул, что и в Нижнеудинском районе тоже есть проблемы
с оформлением регистрации права собственности.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Три представления к награждению Почетными грамотами Законода-
тельного Собрания рассмотрели парламентарии

Иркутская область, 14.05.09. Три представления к награждению Почетными грамотами Законодательного Собрания Ир-
кутской области рассмотрели на заседании комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с
общественными объединениями ЗС.

Первое ходатайство было рассмотрено о награждении Почетной грамотой ЗС нотариуса Тулунского нотариального округа
Ольги Крейденковой и объявлении благодарности председателя ЗС нотариусам Иркутского нотариального округа Марине Ти-
мофеевой и Татьяне Кулаковой. Как сообщил президент Нотариальной палаты Иркутской области Евгений Воробьев, Нотари-
альная палата региона была образована в 1994 году и в этом году ей исполняется 15 лет. К награждению представлены лучшие
нотариусы, решение об их награждении принималось коллегиально. 

Много споров вызвало представление к награждению Почетной грамотой ЗС главы администрации Березняковского МО
Анны Ефимовой. Как рассказал председатель комитета по законодательству о госстроительстве области и местном самоуправ-
лении ЗС Борис Алексеев, труд Анны Ефимовой отмечен различными наградами, она правильно решает вопросы, касающиеся

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2704
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703


№ 20 (343) 14 мая 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

5

благоустройства, транспорта, личного подсобного хозяйства. По его мнению, комиссия часто принимает решение о награждении
деятелей культуры, науки, образования, но совершенно забывает про глав муниципальных образований первого уровня. «Если
человек достоин, почему мы не можем его наградить?» — сказал Алексеев. 

Заместитель председателя комитета по социально-культурному законодательству ЗС Наталья Деньгина отметила, что
достойных людей в органах местного самоуправления необходимо награждать, но представление к награждению должно быть
принято коллегиально, это позволит в будущем пресечь поток таких представлений в комиссию. За награждение Анны Ефимо-
вой также высказались председатель комиссии Андрей Чернышев, депутаты Светлана Ерощук и Владимир Матиенко.

Кроме того, депутаты обсудили ходатайство о награждении Почетной грамотой ЗС советника министра по физической
культуре, спорту и молодежной политике Иркутской области Леонида Яковенко. Окончательное решение будет принято на май-
ской сессии Законодательного Собрания. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Депутат Законодательного Собрания Гавриил Франтенко вошел во
фракцию «Единая Россия» 

Иркутская область, 14.05.09. Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Гавриил Франтенко включен в
состав фракции «Единая Россия» в ЗС . Соответствующие изменения в Реестр депутатских фракций были приняты на заседании
комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными объединениями ЗС. Как
сообщил председатель комиссии Андрей Чернышев, в комиссию от Гавриила Франтенко поступило соответствующее заявле-
ние.

Напомним, на мартовской сессии Законодательного Собрания Гавриилу Франтенко было вручено удостоверение. Он по-
лучил мандат по решению Верховного суда РФ, его признали победителем в избирательном округе №15. Таким образом, про-
фессор Юридического института ИГУ Сергей Шишкин перестал быть депутатом ЗС.  

В Законодательном Собрании объединенной Иркутской области образовано четыре депутатские фракции политических
партий «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия». Самая многочисленная из них фракция «Единая Россия», ко-
торой руководит вице-спикер Геннадий Нестерович. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

КОММЕНТАРИЙ

Стратегия развития сельского хозяйства: поддержка малого бизнеса и
эффективных предприятий, возвращение к госзаказу

Иркутская область, 14.05.09. Активное развитие малого бизнеса, поддержка эффективных предприятий, возвращение к
госзаказу – таковы приоритеты сельского хозяйства Иркутской области на ближайшие годы. Как рассказала депутат Законода-
тельного Собрания Анастасия Егорова, об этом говорилось на заседаниях рабочей группы по сельскому хозяйству регио-
нального парламента в 2009 году. 

Для развития малого бизнеса предполагается строительство в Иркутской области ряда предприятий по переработке сель-
хозпродукции. В частности, отраслевым подразделениям регионального правительства даны поручения по выполнению мони-
торинга территории региона с целью выявления участков под строительство перерабатывающих заводов. «Задача мониторинга
– определить, на каких территориях существуют наиболее благоприятные условия для создания таких предприятий и где заводы
по переработке сельхозпродукции крайне необходимы», — отметила Анастасия Егорова. 

По словам депутата, активное создание региональных сельхозпредприятий будет способствовать снижению транспорт-
ных расходов по доставке основных продуктов питания в магазины и на рынки городов и поселков. Кроме того, сельхозпро-
дукция местных производителей, как правило, имеет более высокое качество, чем завезенная из других регионов России.
«Активное создание малых сельхозпредприятий также будет способствовать повышению налоговых отчислений в региональный
бюджет и созданию дополнительных рабочих мест на селе», - отметила депутат. 

Предполагается, что в рамках государственной поддержки агропромышленного комплекса больше финансовых средств
будут направляться эффективным предприятиям Иркутской области. В частности, региональное министерство сельского хо-
зяйства проанализировало эффективность направляемых на развитие сельского хозяйства бюджетных средств. В зависимости
от уровня рентабельности и прибыльности, сельхозпредприятия были условно разделены на несколько категорий, в соответ-
ствии с которыми и будут  выделяться субсидии. 

Кроме того, сейчас рассматривается возможность возвращения к госзаказу для поддержки сельхозпроизводителей Ир-
кутской области. «Это позволит более активно развивать местное производство сельхозпродукции, а также, заключив договора,
снабжать местной продукцией социальные учреждения, не тратить средства на доставку продуктов в школы и детсады, к при-
меру, из областного центра», - сообщила депутат.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

КОНТРОЛЬ

Контрольно-счетная палата проверила проведение конкурса на поставку
компьютерных томографов для сосудистых центров 

Иркутская область, 15.05.09. Контрольно-счетная палата Иркутской области http://www.irksp.ru   проверила выполнение
законодательства РФ при организации и проведении конкурса на право заключения госконтрактов на оказание услуг на поставку
компьютерных томографов для сосудистых центров области. Как сообщила на заседании комиссии по контрольной деятель-
ности ЗС председатель КСП Ирина Морохоева, проверка была проведена в связи с запросом председателя комитета по здра-
воохранению и социальной защите ЗС Татьяны Семейкиной. 
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Ирина Морохоева рассказала, что Иркутской области для реализации мероприятий, направленных на совершенствование
оказания медицинской помощи больным с сосудистыми заболеваниями, из федерального бюджета в 2008 году были выделены
субсидии в сумме 241 млн 521 тыс. рублей. За прошлый год было освоено 63 млн 201 тыс. рублей или 26%, остаток неисполь-
зованных средств, по состоянию на 1 января 2009 года, составил 178 млн 320 тыс. рублей. Председатель КСП пояснила, что, со-
гласно правилам, остаток средств, не использованных в текущем финансовом году, потребность в которых сохраняется,
подлежит использованию в очередном финансовом году на эти же цели. 

В ходе проверки было установлено, что открытый конкурс проводился дважды. Первоначальная заявка на закупку обо-
рудования сформирована министерством здравоохранения региона 14 июля 2008 года и направлена в агентство по государст-
венному заказу Иркутской области. Согласно конкурсной документации предметом открытого конкурса по лоту №1 являлась
поставка и ввод в эксплуатацию оборудования для регионального сосудистого центра с начальной ценой лот в сумме 140,5 млн
рублей. При формировании новой заявки были изменены технические требования к закупаемому оборудованию и начальная
цена лотов, в том числе по лоту №1 цена контракта увеличилась на 42 млн 180 тыс. рублей. Таким образом, максимальная цена
лота №1 была определена в сумме 184 млн рублей. 

Агентство по государственному заказу Иркутской области провело второй открытый конкурс. Получателями медицинского
оборудования были определены Иркутская областная клиническая больница, Городская клиническая больница №1 Иркутска,
Медико-санитарная часть ИАПО Иркутска и Больница скорой медицинской помощи Ангарска. Было зарегистрировано четыре
заявки на участие в открытом конкурсе, среди них – предприятие по поставкам продукции Управления делами Президента РФ
(Москва) – 159,5 млн рублей; ЗАО «Ригельмед» (Москва) – 165 млн рублей; ООО «Выбор-Экспо-Финанс» (Москва) – 182 млн
680 тыс. рублей. Нарушения требований законодательства и конкурсной документации было выявлено у трех участников, кроме
ООО «Выбор-Экспо-Финанс». В итоге с этой компанией и был заключен государственный контракт на поставку, монтаж и пуско-
наладочные работы рентгеновских компьютерных томографов Somatom Emotion 64 разреза и 16 разрезов. Как подчеркнула
Ирина Морохоева, победителем конкурса определен поставщик ООО «Выбор-Экспо-Финанс» со стоимостью контракта, пре-
вышающей цены иных претендентов от 7 млн 689 тыс. рублей до 23 млн 180 тыс. рублей. 

Кроме того, КСП выявила, что поставщиком были нарушены сроки поставки медицинского оборудования, так как по
условиям проведения конкурса поставка должна быть произведена до 9 февраля 2009 года. В связи с этим сумма неустойки на
момент проверки могла составлять около 4 млн рублей. 

Временно замещающий должность руководителя агентства по государственному заказу Иркутской области Александр
Сизых отметил, что со стороны агентства нарушений нет, цены представляет заказчик, а региональное агентство по госзаказу
не может влиять на цену. По его словам, участники конкурса представили некорректные заявки. Председатель комиссии по
контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев заметил, что агентству по госзаказу Иркутской области необходимо было подго-
товить рекомендации по составлению заявок, чтобы не терять бюджетные средства. Татьяна Семейкина отметила, что расхо-
дования федеральных средств должны контролировать федеральные структуры (Министерство здравоохранения и
социального развития РФ и Росфиннадзор) и предложила направить заключение им. Депутатов ЗС Александра Битарова и
Бориса Басманова интересовало, почему стоимость контракта была увеличена более чем на 40 млн рублей. Борис Басманов
предположил, что на разницу в стоимости томографов могло повлиять многие факторы, в том числе и место сборки, поэтому
для оценки этого медицинского оборудования необходимо было привлекать специалистов.

«У нас нет конкурсов, которые мы бы не разбирали, причем ошибаемся в сторону увеличения, и государство теряет сред-
ства», — сказал парламентарий Антон Романов. Он предложил подготовить законодательную инициативу для изменения фе-
дерального законодательства в области государственных закупок.

Как подчеркнул министр здравоохранения Иркутской области Юрий Олефир, благодаря этому оборудованию в регионе
теперь есть возможность оказывать квалифицированную медицинскую помощь. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ – 15 ЛЕТ

Тимур Сагдеев: нужеsн усиленный контроль за использованием средств,
выделяемых на антикризисные мероприятия

Иркутская область, 15.05.09. В 2009 году комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания Иркутской
области необходимо усилить контроль за эффективностью использования бюджетных средств, выделяемых на антикризисные
мероприятия, считает председатель комиссии Тимур Сагдеев. Комиссия также будет тщательно отслеживать социально-эко-
номическую ситуацию в муниципальных образованиях области. «В нынешних экономических условиях отслеживать использо-
вание бюджетных средств должна не только Контрольно-счетная палата Иркутской области, но контрольные органы
муниципальных образований. Поэтому необходимо продолжить работу по их созданию в городских округах и муниципальных
районах», — сказал председатель комиссии.

Первоначально в плане работы комиссии по контрольной деятельности ЗС на год было предусмотрено рассмотрение
более 30 аудиторских заключений КСП, но их будет гораздо больше. С этого года комиссия будет рассматривать все заключения,
информационно-аналитические записки Контрольно-счетной палаты региона. Раньше аудиторские заключения КСП рассмат-
ривали все постоянные комитеты и комиссии Законодательного Собрания по сферам их деятельности, теперь эта работа со-
средоточена в комиссии по контрольной деятельности ЗС. «Комиссия по контрольной деятельности обязательно будет
рассматривать каждое заключение Контрольно-счетной палаты Иркутской области и принимать решения», — рассказал пред-
седатель комиссии.

Сегодня меры по усилению контроля за расходованием бюджетных средств принимает и правительство Иркутской обла-
сти – создана служба государственного финансового контроля. Как отметил Тимур Сагдеев, для более эффективной работы
службы госфинконтроля и КСП были достигнуты определенные договоренности о взаимодействии, произошел обмен планами
работы.
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В 2009 году на заседаниях комиссии по контрольной деятельности ЗС рассмотрено около 20 аудиторских заключений
Контрольно-счетной палаты. Из наиболее важных Тимур Сагдеев называет следующие проверки: использования бюджетных
средств, выделенных в 2007 году ОГУ «Дирекция по строительству мостового перехода через реку Ангару в Иркутске»; испол-
нение областной государственной целевой программы «Правопорядок – 2009»; обследование уровня цен и объемов поставки
продуктов питания в бюджетные учреждения области в четвертом квартале 2008 года; расходования средств областного бюд-
жета, направленных на финансирование деятельности газеты «Областная»; проверка областных государственных учреждений
по вопросам учета и использования недвижимых объектов областной государственной собственности и другие. «В рамках этих
проверок были выявлены нарушения, которые встречаются чаще всего. Это проведение закупок с нарушениями, неэффективное
использование бюджетных средств и имущества, не стоящие на учете объекты недвижимости областной государственной собст-
венности и многие другие», — подчеркнул депутат ЗС.

Председатель комиссии по контрольной деятельности рассказал, что сейчас на контроле находится два депутатских за-
проса, которые перешли с прошлого созыва. Новых пока в комиссию не поступало. Но, по мнению Тимура Сагдеева, в условиях
финансового кризиса депутаты Законодательного Собрания будут выступать инициаторами проведения внеплановых проверок
КСП, а также в комиссию начнут поступать депутатские запросы по вопросам расходования бюджетных средств и использования
областной государственной собственности. «Парламентарии постоянно отслеживают эти вопросы и доводят работу по депу-
татским запросам до конца, пока проблема не будет решена. В нынешних экономических условиях это направление деятель-
ности депутатов ЗС будет наиболее востребовано», — считает председатель комиссии. 

В ближайшее время на заседаниях комиссии по контрольной деятельности ЗС рассмотрят результаты проверки ОГУ
«Центр по сохранению историко-культурного наследия», службы по охране объектов культурного наследия Иркутской области,
ОГНИУ «Институт законодательства и правовой информации», по реализации областной государственной целевой программы
«Переселение граждан из ветхого и аварийного жилья» и другое. Кроме того, комиссия намерена рассмотреть исполнение
областного бюджета за 2008 год.

Тимур Сагдеев также отметил, что комиссия контролирует исполнение всех решений, которые принимает. В каждом при-
нятом решении определен срок, в течение которого должны быть исправлены выявленные нарушения. Только после этого во-
прос снимается с контроля на заседании комиссии. «В случае выявления Контрольно-счетной палатой региона серьезных
нарушений – нецелевого использования бюджетных средств, комиссия по контрольной деятельности ЗС будет принимать ре-
шение о направлении аудиторского заключения в прокуратуру Иркутской области для дальнейшего разбирательства», — под-
черкнул Тимур Сагдеев. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 
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